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NOTA DE PRENSA  

PSE-EE DE HERNANI DICE QUE EHBILDU NO HA 
HECHO SUS DEBERES EN EL PROYECTO DE 

CONSTRUCCIÓN DE VIAL PEATONAL ENTRE 
KARABEL Y PORTU 

El portavoz del grupo municipal socialista, Ricardo Crespo, ha dicho que es “ridículo” culpar a 
Adif del retraso del proyecto de construcción un vial peatonal entre Karabel y Portu, tal y como 
se ha quejado el gobierno municipal de EHBildu. En todo momento el proceso ha sido una 
“total falta de diligencia” en la gestión. 

En un comunicado, Crespo ha dicho que el ayuntamiento conocía los planes de Adif de cerrar el 
apeadero y eliminar el paso existente por el andén que era utilizado por los ciudadanos 
diariamente, desde hace más de “dieciseis años”. Son muchas las legislaturas en las que la 
izquierda abertzale ha gobernado el municipio, “tiempo más que suficiente” para ir 
adelantando el proyecto. Sin embargo, ha habido una “falta de gestión y una deficiente 
planificación” y el retraso en la ejecución de las obras es “responsabilidad única y exclusiva” del 
gobierno de EHBildu.  

Asimismo, ha dicho que, en octubre, tras una reunión del gobierno municipal con el resto de 
grupos políticos del Ayuntamiento, Crespo ya advirtió al alcalde Xabier Lertxundi que iban 
tarde y ahora, “incomprensiblemte” tras el anuncio de que hasta junio no se abrirá el camino 
que unirá los barrios de Portu y Karabel, ha cargado contra Adif para justificar el retraso y 
también se ha escudó en la falta de acuerdo con algunos propietarios que defendían sus 
derechos con respecto a los terrenos para no ejecutar antes la obra. Por lo tanto, “los 
responsables únicos del retraso en ese camino son sólo los responsables municipales de 
EHBildu y su falta de previsión”. 

Las cuestiones técnicas y de seguridad de las que habla Lertxundi son “excusas. Ese camino 
debía estar proyectado hace años a falta de los últimos flecos y durante la obra de la nueva 
estación se debía haber trabajado mejor con los propietarios privados de los terrenos y no se 
ha hecho”.  

Por otra parte, esa “falta de previsión” y gestión “a trompicones” ha hecho que en el proyecto 
se hayan olvidado de dar respuesta a una necesidad que es “acuciante” en el barrio de Karabel 
y es la falta de aparcamiento. “Esta era una buena oportunidad para conseguir algunos 
aparcamientos extra justo a la izquierda de la entrada desde Karabel, detrás de donde se 
ubican la casetas de obra. Sin embargo, es otra oportunidad perdida por culpa de la gestión 
pésima de EHBildu.” 

 
 

Hernani, 30 de marzo de 2023 
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PRENTSA OHARRA  

HERNANIKO PSE-EE-K ESAN DU EHBILDUK EZ 

DITUELA BERE LANAK EGIN KARABEL ETA PORTU 

ARTEAN OINEZKOENTZAKO BIDEAK ERAIKITZEKO 

PROIEKTUAN 

Ricardo Crespo udal talde sozialistaren bozeramaileak esan du “barregarria” dela Adifi 

leporatzea Karabel eta Portu artean oinezkoentzako bide bat eraikitzeko proiektuaren 

atzerapena, EHBilduko udal gobernua kexatu den bezala. Prozesua, une oro, “erabateko 

arretarik eza” izan da kudeaketan. 

Ohar batean, Crespok esan du Udalak bazekiela Adifek zer asmo zuen geralekua ixteko eta 

herritarrek egunero erabiltzen zuten nasako pasabidea kentzeko, duela “hamasei urte” baino 

gehiagotik. Asko dira ezker abertzaleak udalerria gobernatu duen legegintzaldiak, proiektua 

aurreratzeko “nahikoa denbora”. Hala ere, “kudeaketa falta eta plangintza eskasa” egon dira, 

eta obrak gauzatzeko atzerapena EHBilduren gobernuaren “erantzukizun bakar eta esklusiboa” 

da. 

Era berean, esan duenez, urrian, udal gobernuak Udaleko gainerako talde politikoekin izandako 

bilera baten ondoren, Crespok Xabier Lertxundi alkateari atzeratuta zihoazela ohartarazi zion, 

eta orain, Portu eta Karabel auzoak lotuko dituen bidea ekainera arte ez dela irekiko iragarri 

ondoren, Adifen aurka egin du atzerapena justifikatzeko, eta jabe batzuekin akordiorik ez 

izateari ere izkin egin dio, lursailekiko eskubideak defendatzen baitzituzten, obra lehenago ez 

egiteko. Beraz, “bide horren atzerapenaren erantzule bakarrak EHBilduko udal-arduradunak eta 

haien aurreikuspenik eza dira.” 

Lertxundik aipatzen dituen alderdi teknikoak eta segurtasunekoak “aitzakiak dira. Bide hori 

duela urte asko proiektatu behar zen, azken urratsen faltan, eta geltoki berriaren obrak iraun 

bitartean, lurren jabe pribatuekin hobeto lan egin behar zen, eta ez da halakorik egin.” 

Bestalde, “aurreikuspen eta kudeaketa faltagatik”, Karabel auzoan premiazkoa den eta 

aparkalekurik ez dagoen premia bati erantzutea ahaztu da proiektuan. “Aukera ona izan zen 

aparkaleku estra batzuk lortzeko, hain zuzen ere, Karabeleko sarreraren ezkerraldean, obrako 

etxolak dauden tokiaren atzean. Hala ere, EHBilduren kudeaketa txarraren ondorioz galdutako 

beste aukera bat da.” 

 

Hernani, 2023ko martxoaren 30a 
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